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中西區家長教師會聯會有限公司 

微調教學語言意見書 

本會對特區政府提出中學教學語言「微調」有以下意見： 

 

母語教學政策實施多年，儘管教育局如何邀請語文及教育專家為政策護航，但「英

中」和「中中」的標籤效應，一直困擾著學生、家長和教育界。近日教育局推出

微調教學語言的諮詢，由於細節欠奉，以至各界意見分歧。 

 

本會相信「微調」方案有助淡化「英中」和「中中」的標籤效應，我們絕對認同

有部份學生是不容易在初中階段運用全英語學習，但這不能抹殺他們的學習潛

能，循序漸進是最好的方法，有些「中中」的學生在高中的階段會轉用英語學習，

以期為大學學習，作好準備，他們不諱言向我們反映，接受大學教育，如運用英

語學習是無可避免的話，他們寧可在初中的時候開始。過去十年香港學生的英語

水平，每況愈下，這是不爭的事實，「微調」方案可有助學生增加運用英文學習

的機會，這不但可與大學教育接軌，亦可維持香港學生的競爭力。 

 

教育局應增撥資源，支援因「微調」而受影響的老師和學校，除了增聘教師，減

少教師每週課節，以令教師有足夠時間更新教材和備課，教育局亦應調撥資源，

加強家長教育，以便家長也可在家中建立學習英語的語境，以期收雙管齊下之效。

有關彈性班的教育語言安排，應賦予學校有更大的彈性，除了因為學校的教師都

有專業的判斷外，我們相信學校的教師應是最了解學生的學習進度。 

 

或許有些人會認為家長會以學校開辦彈性班的數目作為選校條件，這有點看輕我

們家長的判斷能力，沒有人比家長更關心子女的學習及升學問題，作為一個負責

任的家長，我們關注的是如何根據子女的學習能力和特性，選擇一間可令子女學

有所成，盡展所長的學校，而不是盲目相信一些表面的數據。近年随着學生升中

派位獲派首三名志願的百分率不斷的提升，足證家長的選擇並不盲目，大部份的

家長確有慎重考慮子女的學習能力和為他們選擇合適的中學。 

 

有人認為「彈性班」只是把學校的標籤效應進一步變成校內的分化，他們認為不

能進入「彈性班」的學生就會承受很大的壓力，這是一個值得我們深思的問題，

如果非「彈性班」的學生都沒有上進心，一旦不能進入「彈性班」就意志消沉，

我們家長可藉此輔導子女如何面對，我們明白不應為學習而設計太多關卡，但也

不應認為學習的路途必須康莊大道，孩子是需學習面對挑戰和逆境，其實現時很

多學校都有一些非正式的精英班，我們看不見非精英班的學生就個個意志消沉，

相反有些學生視精英班為目標，努力調整自己的學習策略，精英班變成目標，變
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成動力。 

 

最後我們欣賞教育局對中學教學語言提出的「微調」方案，回應了部份家長

的訴求，期望教育局可提供更多「微調」方案的細節，繼續廣泛諮詢和落實改善，

才能為學生，為香港創造更美好的教育前景。 

 

- 完 – 

 

中西區家長教師會聯會有限公司 
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